
Zum Sachstand der unter Lfd. Nr. 5: Sportplätze vom Rechnungsprüfungsausschuss 
beschlossenen Änderungen teilt Bürgermeisterin Kalkbrenner mit, dass der 
Gemeindesportverband zu der Angelegenheit in seiner nächsten Vorstandssitzung beraten wird.  
 
Danach lässt Bürgermeisterin Kalkbrenner über die Beschlussempfehlung des 
Rechnungsprüfungsausschusses abstimmen.  
 
 
Auf Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses beschließt der Rat das Ergebnis der 
Beratungen des Ausschusses, unter Berücksichtigung der vom Ausschuss beschlossenen 
Änderungen,  für die Stellungnahme des Rats an die GPA NRW und an die Aufsichtsbehörde zu 
übernehmen. 
 

 
Änderungen: 
 
Handlungsfeld Finanzen: lfd. Nr. 16, Steuern 
 
Lfd. Nr. 16: Steuern - Hebesatzerhöhung 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, die im Haushaltssicherungskonzept 
verankerten Strategien weiter zu verfolgen und den Haushaltsausgleich unverändert für 2023 
anzustreben.  
 
Handlungsfeld Schulen: 
 
Lfd. Nr. 9: Elternbeiträge OGS - dynamisch steigende Elternbeiträge 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, den Vorschlag der Verwaltung 
abzuändern, und die Worte „zu berücksichtigen“ durch das Wort „beraten“ zu ersetzten.  
Der Vorschlag ist folgendermaßen abzuändern: 
„Die Empfehlung der GPA sollte in der nächsten Änderung der Elternbeitragssatzung beraten 
werden.“ 
 
 
Lfd. Nr. 10: Elternbeiträge OGS - zusätzliche Beiträge für Ferienbetreuung 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, den Vorschlag der Verwaltung 
abzuändern, und die Worte „zu berücksichtigen“ durch das Wort „beraten“ zu ersetzten.  
Der Vorschlag ist folgendermaßen abzuändern: 
„Die Empfehlung des der GPA sollte in der nächsten Änderung der Elternbeitragssatzung 
beraten werden.“ 
 
 
Handlungsfeld Spiel- und Sport: 
 
Lfd. Nr. 2: Sporthallen - Nutzungsentgelte 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, der Empfehlung der gpaNRW 
Sportstättenbenutzungsgebühren zu erheben, nicht zu folgen. 
 
Lfd. Nr. 5: Sportplätze  
Vor einer abschließenden Stellungnahme zu der Empfehlung der gpaNRW soll die Möglichkeit 
geprüft werden, ob der GSV in Zusammenarbeit mit den Swisttaler Vereinen die Möglichkeit 
einer effektiveren Auslastung der gemeindlichen Sportflächen sieht. 
 



 
 
 
Lfd. Nr. 6: Sportplätze – Ausweitung Kostenrechnung 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, den Vorschlag der Verwaltung 
folgendermaßen abzuändern. 
Der letzte Satz „Es ist ein Verfahren zu entwickeln, wie die derzeit dem Produkt Sportförderung 
noch nicht zugeordneten Aufwendungen zugeordnet werden können“ wird durch die 
Formulierung „ Es wird geprüft, ob/wie die derzeit dem Produkt Sportförderung noch nicht 
zugeordneten Aufwendungen zugeordnet werden können“. 
 
Lfd. Nr. 14: Spiel- und Bolzplätze – vollständige Kostenerfassung 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, den Vorschlag der Verwaltung 
folgendermaßen abzuändern. 
Der letzte Satz „Es ist ein Verfahren zu entwickeln, wie die derzeit dem Produkt Kinder- und 
Jugendarbeit noch nicht zugeordneten Aufwendungen zugeordnet werden können“ wird durch 
die Formulierung „ Es wird geprüft, ob/wie die derzeit dem Produkt Kinder- und Jugendarbeit 
noch nicht zugeordneten Aufwendungen zugeordnet werden können“. 
 
 
Handlungsfeld Verkehrsflächen: 
 
Lfd. Nr. 3: Bilanzkennzahlen 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Rat, den Satz „Ein umfangreicheres 
Erhaltungs- bzw. Erneuerungsprogramm müsste zudem für die Umsetzung durch personelle 
Verstärkung unterstützt werden“ aus dem Vorschlag der Verwaltung zu streichen.  
 


